

Niederschrift

über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“
am Donnerstag, dem 05. Januar 2017, 14.00 Uhr, im Schloss Hagen

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung bzw. Erweiterung der Tagesordnung

Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Sitzung und wünscht ein frohes neues Jahr. Es sind alle Vorstandsmitglieder anwesend, so dass die Beschlussfähigkeit festgestellt wird. Die TO wird in der vorliegenden Form genehmigt.

2. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 06.07.2016

Der Vorsitzende stellt fest, dass die meisten Beschlüsse umgesetzt worden sind, einige Punkte wurden zurückgestellt. Er teilt mit, dass die VR-Bank die Kontoführung noch kostenfrei erledigt, bei der FördeSparkasse wird eine Gebühr fällig.

Zu den verschiedenen Beschlüssen der Vorstandssitzung vom 06.07.2016 teilt der Vorsitzende Folgendes mit.

4.2 Ausbau von Wegen: Wegen der Fällarbeiten wurde der Ausbau zum Frühjahr 2017 zurückgestellt.

4.3 Bank und Pflanzung: Es wurden 2 Bänke bestellt. Der Liefertermin ist noch offen. Der Kauf von 2 Bäumen für die Spenderinnen (Frau Cohrt und Frau Hartmann) steht noch aus. Wegen der Lieferung setzt Herr Fahrenkrog sich mit dem Büro Muhs in Verbindung.

4.4 Reparatur der Truhe: Ein Kostenvoranschlag der Firma Leonhardt liegt vor (ca. 500,00 €). Es soll erst der Schrank aufgestellt und mit Schlössern versehen werden, damit die Truhe ausgeräumt und dann repariert werden kann. Herr Harder holt Informationen zu den Kosten von Beleuchtungssäulen ein.

6. Reparaturen: Die aufgetretenen Schäden an Wänden in den verschiedenen Räumen sind noch nicht beseitigt worden (Gemeinde).

Führungen aus Anlass der Korntage wurden angeboten. Die Beteiligung war nicht besonders groß (Einnahmen ca. 100 €). Das Benefizkonzert erbrachte ca. 300 €.

8. Verschiedenes: Der gespendete Flügel ist im Saal aufgestellt worden. Eine Klavierbank wurde gekauft. Die Rollen zum Bewegen des Flügels müssen noch geliefert und installiert werden. Die Stimmung des Flügels übernehmen die Veranstalter.

Wegen der Aktualisierung der Homepage besteht noch Abstimmungsbedarf zwischen Herrn Harder und Herrn Fahrenkrog.

Die Niederschriften wird einstimmig genehmigt.

3. Kassenbericht

Herr Niebuhr gibt den Kassenbericht ab. Dem Förderverein gehören mit Stand vom 31.12.2016 = 98 Mitglieder an. Die Mitgliedsbeiträge beliefen sich über 4.750 €, Spenden über rd. 2.500 €. Für den Park wurden rd. 11.500 € und für das Herrenhaus rd. 2.500 € verausgabt. Das Konto für den „Historischen Pfad“ wurde aufgelöst und ein Betrag in Höhe von 661,40 € auf das Konto des Fördervereins überwiesen. Der Anfangsbestand (01.01.16) belief sich über 18.943,67 €. Bei Einnahmen in Höhe von 20.257,10 € und Ausgaben von 16.063,20 € ergibt sich ein Bestand am 31.12.2016 von 23.137,57 € (Vermehrung von 4.193,90 €).

Der Vorsitzende teilt mit, dass sich der Kostenvoranschlag für die Herrichtung weiterer Wege über 6.500 € beläuft und die bestellten Bänke 2.400 € kosten werden. Ein durch die Baufirma beschädigter Papierkorb wird durch die Firma ersetzt.

4. Vorstellung des Flyers über den Schlosspark (Frau Stoltenberg)

Frau Stoltenberg berichtet, dass die Recherchen für die Erstellung des Flyers über den Schlosspark Hagen abgeschlossen sind. Sie stellt das erarbeitete Material als Power-Pointe-Präsentation dar. Das Landesamt für Denkmalpflege gibt die Form des Flyers vor. Der Park im jetzigen Zustand ist auf das Jahr 1865 zurückzuführen. Wesentliche Erkenntnisse ergeben sich aus der Vahrendorf'schen Karte von 1790 und aus Buchbeschreibungen. Der Bereich Kunsbrook ist dort als „Lustwald“ genannt. Der Entwurf des Flyers wird diskutiert, Daten aufgenommen bzw. verändert. Ein Plan mit Aufnahme der Parkwege wird vom Büro Muhs erstellt. Der Flyer sollte zum Sommer 2017 fertig sein und vorher öffentlich präsentiert werden. Zu diesem Zweck sollten einige Stelen mit alten Gartenplänen als Information aufgestellt werden. Die Finanzierung des Projektes ist nach Aussage von Frau Stoltenberg gesichert.

5. Aufstellung der Maßnahmen im Park von 2005 bis 2016

Auf Anregung von Frau Dr. Meyer vom Landesamt für Denkmalpflege sollte der Schlosspark für einen anstehenden Wettbewerb für Gartengestaltung vorgeschlagen werden. Hierfür benötigt sie die aufgewendeten Mittel aus den vergangenen Jahren. Herr Niebuhr hatte eine Zusammenstellung der Kosten gefertigt, die ergänzt wird. Abschließend werden sich die Herren Fahrenkrog und Niebuhr noch einmal zusammensetzen.

6. Jahreshauptversammlung 2017

Als Termin für die Jahreshauptversammlung wird **Donnerstag, der 27. April 2017, 19.00 Uhr**, festgelegt. Zur Wahl stehen der Stellv. Vorsitzende und der Schriftführer. Für den Vortrag mit dem möglichen Thema „Denkmalschutz in Schleswig-Holstein“ wird der Vorsitzende Herrn Dr. Paarmann ansprechen.

7. Vortragsreihe Januar – Februar 2018

Frau Prof. Dr. Georgen ist an den Vorsitzenden mit dem Vorschlag herangetreten, wieder einmal eine Vortragsreihe mit dem möglichen Thema „Historische Gärten“ anzubieten. Frau Georgen würde die Organisation ff. übernehmen. Vom Vorstand wurde einmal in Erwägung gezogen, alle 2 Jahre eine entsprechende Vortragsreihe anzubieten. Frau Dr. Meyer vom LA sollte einbezogen werden. Frau Georgen ist zur nächsten Vorstandssitzung einzuladen, um das Thema zu behandeln.

8. Verschiedenes

Der Vorsitzende sieht die Veröffentlichungen in der Presse von der Baumpflanzaktion im Schlosspark positiv. Die Teilnahme am Arbeitseinsatz im Park am 25. November war erfolgreich.

Der Vorsitzende schließt um 16.15 Uhr die Vorstandssitzung.

.....
Karl Heinz Fahrenkrog

.....
Konrad Gromke